

■ **Leitthema** Main topic · Review articles

## Weichteilsarkome Soft tissue sarcomas

Redaktion: J. Jähne

**173 Einführung zum Thema: Weichteilsarkome – (noch) eine Domäne der chirurgischen Therapie**

Introduction to the topic: Soft tissue sarcomas – (still) a domain of surgical therapy  
J. Jähne

**175 Moderne bildgebende Diagnostik bei Weichteilsarkomen**

Imaging of soft tissue sarcomas: standard approaches and new strategies  
F. Berger · E.C. Winkler · C. Ruderer · M.F. Reiser

**186 Moderne morphologische Diagnostik und aktuelle Klassifikation von Weichteilsarkomen**

Modern morphological diagnosis and current classification of soft tissue sarcomas  
D. Katenkamp · K. Katenkamp

**194 Chirurgie der Weichteilsarkome im Bereich der Extremitäten**

Surgical treatment of musculoskeletal soft tissue sarcomas  
M. Rudert · R. Burgkart · R. Gradinger · H. Rechl

**202 Chirurgische Therapie der Weichteilsarkome des Stammes und der Körperhöhlen**

Surgical therapy of abdominal and trunk soft tissue sarcomas  
S. Schimmack · M.W. Büchler · J. Weitz

**209 Multimodale Therapie bei Weichteilsarkomen des Erwachsenen**

Multidisciplinary treatment for adult soft tissue sarcoma  
F. Lordick



Myxoides Liposarkom des Unterschenkels ▶ Seite 175

■ **Die Bibliothek des Chirurgen** Surgeon's library

**216 Hülfaszien, Homingareal und Lymphgefäße sind krebsarretierend. Neue MRT-, PET-CT- und klinische Untersuchungen zum kolorektalen Karzinom**

Homing areas, enveloping fascias, and lymphatic suction vessels confine cancer growth. New MRI, CT, and clinical investigations of colorectal carcinoma  
F. Stelzner · N. Friedrichs · D. von Mallek

■ **Originalien** Original papers

**223 Primäre definitive Stützverbandbehandlung mit Softcast an der oberen und unteren Extremität. Anwendung und Kostenanalyse**

Primary definitive cast therapy on the upper and lower extremities. Indications and cost analysis  
K. Dresing · A. Schleikis · K.M. Stürmer

**231 Dünndarmruptur nach stumpfem Abdominaltrauma bei vorbestehender Inguinalhernie**

Intestinal perforation following blunt abdominal trauma in patients with pre-existing inguinal hernia  
V. Neuhaus · M. Turina · G. Colombo · P. Soklic · H.P. Simmen

## ■ CME Weiterbildung • Zertifizierte Fortbildung Continuing education



- 245 Akute Pankreatitis**  
Acute pancreatitis  
N. Teich · S. Leinung · S. Jonas · J. Mössner

- 253 CME-Fragebogen**  
Questionnaire

## ■ Kasuistiken Case reports

- 238 Atypische Gefäßversorgung aus dem Truncus coeliacus. Rezidivblutung aus einem Ulcus duodeni**  
Atypical vascular supply from the coeliac trunk.  
Recurrent bleeding from a duodenal ulcer  
L.I. Partecke · K. Cziupka · J. Kühn · C. Rosenberg · R. Puls · W. v. Bernstorff · A. Glitsch · C.D. Heidecke · A. Stier

- 241 Osteofibröse Dysplasie Campanacci der Tibia. Ein 12-Jahres-Follow-up**  
Osteofibrous dysplasia campanacci of the tibia. A 12-year follow up  
M. Napp · B.-A. Stengel · J. Buschmann · J.R. Döhler

## ■ Verschiedenes Miscellaneous

- 257 Termine** Forthcoming meetings  
**260 Impressum** Imprint

**Titelbild: Dr. F. Berger, München. Maligner peripherer Nervenscheidentumor des Armplexus links**

### Zielsetzung der Zeitschrift

*Der Chirurg* informiert über aktuelle Entwicklungen in der operativen Medizin. Die Zeitschrift wendet sich an Chirurgen in Praxis, Klinik und Forschung.

Praxisorientierte Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse aus allen Bereichen der Chirurgie. Neben der Vermittlung von relevantem Hintergrundwissen liegt der Schwerpunkt dabei auf der Bewertung wissenschaftlicher Ergebnisse und praktischer Erfahrung. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Kasuistiken zeigen interessante Fallbeispiele und ungewöhnliche Krankheits- bzw. Behandlungsverläufe. Beiträge der Rubrik „CME: Weiterbildung – Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erwerben. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

### Aims & Scope

*Der Chirurg* is an internationally recognized journal dealing with all aspects of surgery. It provides information on current developments in surgery and addresses all specialists and scientists who are particularly interested in issues of surgery.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

**Review:** All articles of *Der Chirurg* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

**Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

**Indexed in Science Citation Index Expanded, Medline and Scopus**